

## El PP dice que Severino Rodríguez debe tomar nota del alcalde de Sober

MONFORTE / LA VOZ

La portavoz del PP, Julia Rodríguez, considera que el alcalde de Monforte tendría que seguir el ejemplo de su homólogo de Sober, donde se puso en marcha un plan de empleo para menores de treinta años. Según su criterio, Severino Rodríguez «debería tomar nota» y destinar recursos municipales a la creación de empleo. Muy al contrario, señala la concejala popular, el gobierno monfortino «no solo acepta, sino que aplaude» que la Diputación excluya a este municipio de su plan de empleo «sectario y castigador».

Julia Rodríguez realizó estas declaraciones al hilo de los últimos datos sobre la incidencia del paro en Monforte, que considera «suficientemente alarmantes» como para que BNG y PSOE se posicionasen contra el plan de empleo de la Diputación.

## CENTENARIO Homenaje a una antigua sacristana en Soutordei

La antigua sacristana de la iglesia de Soutordei, parroquia del municipio de Ribas do Sil, recibirá un homenaje con motivo de su cien cumpleaños. Con este motivo, el vicario general, Mario Vázquez, oficiará una misa en esa iglesia a la que asistirán los sacerdotes que estuvieron al cargo en los últimos años de la parroquia. Tras la misa, se celebrará una comida de confraternidad con la asistencia de amigos, familiares y vecinos. Actualmente actúa como sacristana en Soutordei una hija de la homenajead.

## LECTURA Lote de libros para la biblioteca municipal de O Saviñao

El lote de libros que forman parte del premio María Moliner de animación a la lectura 2012 llegó a la biblioteca pública de O Saviñao. Es una de las bibliotecas de municipios de menos de 50.000 habitantes que se hizo acreedora de esta distinción. Los socios pueden solicitar ya los textos para consultarlos en la sala de lectura o en sus domicilios.

# Vinos sanos, ¿o algo más?

Los productores ecológicos asumen que es necesario ir más allá del mensaje de la salubridad del producto para competir en el mercado

LUIS DÍAZ  
MONFORTE / LA VOZ

Tormenta de ideas en Monforte sobre el reto de la viticultura ecológica. Una jornada técnica organizada por la Estación de Viticultura e Enología (Evega) reunió ayer en el salón de actos del Centro de Formación y Experimentación Agroforestal a elaboradores de las cinco denominaciones de origen gallegas que comercializan vinos con el sello añadido de la producción biológica. En la mesa redonda participaron Roberto Regal (Ribeira Sacra), José Luis Mateo (Monterrei), Manuel Docampo (Valdeorras), Natalia Rodríguez (Rías Baixas) y Adolfo Collarte (Ribeiro).

José Luis Mateo tiene todos sus viñedos en ecológico, pero solo utiliza esa etiqueta en algunos de sus vinos. «Non traballo en ecolóxico por poñer un selo nas botellas, por ter un reclamo comercial. Se o fago é por convencemento», dice el propietario de Quinta da Muradella, bodega que exporta el 90% de su producción. Veinticuatro años como viticultor lo llevan a una conclusión sencilla solo en apariencia. «Para conseguir viños que reflicten o seu terreo e que poidan ser de garda hai que ter a mellor uva posible», explica. La viticultura ecológica ayuda, pero siempre que «haxa un autocontrol por parte do adegueiro». Sin esa autorregulación, insiste Mateo, «os selos nas botellas non serven de nada».

### Concepto equivocado

Tampoco es suficiente, por lo que parece, trasladar al consumidor el mensaje de que un vino ecológico es un vino sano. «Penso que houbo un concepto un tanto equivocado da viticultura ecolóxica, que fai que os viños se vexan como máis sans pero menos bos que os convencionais», opina el enólogo chantadino Roberto Regal, nieto de Esther Teijeiro, que elaboró en el año 2004 el primer vino ecológico de Galicia. Manuel Docampo, viticultor de Valdeorras, fuere otro de los pioneros en la producción de vinos ecológicos con Bancelos de Biobra. El problema de este tipo de vinos, según su criterio, es que para ellos «apenas existe mercado» por desconocimiento y también por «falta de prestixio».

«O viño xa non acompaña sempre as comidas. O consumo baixa e se é ecolóxico os atra-



La pionera. La viticultora chantadina Esther Teijeiro sacó al mercado en el 2004 el primer vino con el sello de Agricultura Ecológica de Galicia. En la foto, posa junto a sus viñedos de Mourellos. ROÍ FERNÁNDEZ

«Sen autocontrol por parte do adegueiro, os selos nas botellas non serven de nada»

José Luis Mateo  
Viticultor de Monterrei

«O viño ecolóxico non ten que ser menos bo que o convencional por ser máis san»

Roberto Regal  
Enólogo chantadino

«O importante é facer un bo viño ecolóxico ou non, e que o consumidor decida logo»

Natalia Rodríguez  
Bodeguera de Rías Baixas

cos son maiores. O restaurador di que mellor non lle vaias con 'cousas raras'. Hai xente que fai viño en ecolóxico e non lle pon a etiqueta para vendelo, porque é máis difícil facelo», sostiene Manuel Docampo. Los vinos biológicos, a su juicio, ganarían prestigio con una norma «más restrictiva» especialmente en los relativos a las prácticas autorizadas en bodega.

Adolfo Collarte cree, como Roberto Regal, que resulta fundamental tomar conciencia de que en ecológico «se pode sacar unha uva de máis calidade que traballando cunha viticultura convencional». «Nós demos o paso pensando que podía axudar a ter un produto diferente e co tempo vemos que é así», dice el viticultor de O Ribeiro. Natalia Rodríguez, que elabora en ecológico el vino Corisca, tampoco se queda solo en las etiquetas. «A ecoloxía é unha cuestión filosófica ou cultural. O importante é facer un viño bo, ecolóxico ou non, e logo que o consumidor decida», dice la bodeguera de Rías Baixas.

## Un proyecto para seleccionar clones de variedades adecuados para la producción biológica

La jornada sobre *O reto da viticultura ecolóxica en Galicia* concluyó con una cata de vinos de estas características impartida por el jefe de la sección de viticultura de Evega. Alfonso Lósada. Antes de la mesa redonda que reunió a bodegueros de las diferentes denominaciones gallegas, intervinieron Javier García, secretario del consejo regulador de Agricultura Ecológica de Galicia, y el enólogo Luis Carlos Espinosa, que habló de tratamientos en viña y de limpieza en bodega compatibles con la reglamentación biológica.

En los debates también intervinieron las investigadoras de Evega Pilar Camba y Emilia Díaz y el jefe del área de viticultura, Francisco Rego, que definió a los pioneros en la producción de vinos ecológicos como «verdadeiros heroes en tempos

nos que todo iso soaba a chino». «Se queremos respectar o planeta, o camiño vai por aí. A veces a tradición e o futuro coinciden», afirmó Rego.

### Análisis y cata

Pilar Camba y Emilia Díaz dieron a conocer un proyecto, en el que colaborarán Evega y la Universidade de Vigo, destinado al estudio del comportamiento agronómico de las variedades sometidas a viticultura ecológica y convencional. Emilia Díaz avanzó que tratarán de seleccionar, de entre las variedades autóctonas, los clones más adecuados para la producción biológica. Entre los objetivos del trabajo está, asimismo, determinar la concentración de levaduras en los vinos resultantes, así como sus respectivas características analíticas y sensoriales.